
“我怕血，但我更怕妈妈离开我”

小雨的妈妈杨女士（化名）患有原发

性胆汁性肝硬化已经三年多了。三个月

前，杨女士在家人的陪同下来到安医大

一附院就诊，医生诊断为慢加急性肝衰

竭，肝脏移植是唯一的出路。

检查结果显示，只有大女儿小雨血

型一致，可以捐肝。知道消息后，杨女士

和爱人心情很沉重，女儿晕血，看到手术

台就害怕，所以才从医学院退学读了其

他学校，如今刚刚毕业找好工作。

“我怕血，但我更怕妈妈离开我！”小

雨毅然站了出来。父亲是家里唯一的劳

动力，弟弟妹妹还在上学，工作可以再

找，眼下自己必须救妈妈。

9小时接力奋战，专家联手
种下“生命的种子”

经过缜密的术前检查，小雨符合捐

献标准，肝胆外科团队决定为小雨和杨

女士开展亲体右半肝移植手术。一块肝

脏一分为二，如何做到小雨和妈妈都够

用？主刀医生、安医大一附院院长、肝胆

外科专家孙倍成教授介绍，供肝要占受

体体重的1%以满足受体的生理需要，经

过术前影像学三维重建测算，小雨的体

重和肝脏大小符合给杨女士捐肝的标

准。肝脏具有很强的再生能力，一切顺

利的话，小雨的肝脏在较短的时间内就

可以自行生长到接近正常人大小，功能

也会逐渐恢复。

经过几轮讨论评估，专家团队做了

周密的计划，“尽管手术难度和风险都很

大，但我们一定会竭尽全力”，孙倍成教

授表示。

10 月 18 日上午 9:00，在肝胆外科、

手术室、麻醉科、输血科、超声科、重症

医学科等多学科的密切配合下，这场生

命的接力赛正式打响了“发令枪”。最

终，经过9小时的不懈努力，这颗来自女

儿的“生命的种子”已经在母亲的体内

牢牢扎根。术后第二天，小雨恢复良

好，杨女士也顺利撤除了呼吸机，生命

体征基本稳定，肝功能逐渐恢复，进入

快速康复阶段。

“等妈妈康复了，我们一起去
迪士尼”

“我想去看看妈妈”，术后第三天，小

雨向护士表达了急切想去探望母亲的想

法。经过科室综合评估，在医生的“准

许”下，小雨终于在ICU见到了日思夜想

的妈妈。

看着满身插着管子的妈妈，小雨握

着妈妈的手很是心疼：“妈妈我们约好

的，等你出院康复了，我们就去迪士尼看

白雪公主，加油哦妈妈！”在医护人员的

悉心照料下，术后第 6 天，杨女士就从

ICU转到了小雨所在的普通病房。

术后第14天，经过医生的评估，小雨

可以出院了，病房的医生护士们精心为

她准备了祝福仪式，送上了鲜花和毛绒

娃娃。“谢谢你们帮助我妈妈获得了第二

次生命，谢谢大家！”小雨既惊喜又感

动。据主治医生介绍，杨女士也坚强地

闯过了术后一个个难关，将于近日出院。

活体肝移植手术难度极高，目前国

内仅有少数移植中心能够开展。器官移

植手术被称为“外科手术王国皇冠上的

明珠”，不仅需要移植技术过硬，还需要

多个团队的密切配合，彰显了医院的综

合实力和学科底蕴。安医大一附院是全

国拥有全部器官移植执业资格的20家医

院之一，1998年便完成了安徽省首例自

主肝移植手术，同时也是安徽省内完成

肝移植例数最多、率先独立成功开展亲

属成人间活体肝移植的医院。

扫
一
扫
更
精
彩

市场星报电子版市场星报电子版www.scxb.com.cnwww.scxb.com.cn
安徽财经网安徽财经网www.ahcaijing.comwww.ahcaijing.com

20232023年年1111月月11日日星期三星期三
编辑编辑//江江 锐锐 组版组版//阮 进阮 进 校对校对//陈文彪陈文彪 07合肥新闻合肥新闻

“工作可以再找，但妈妈只有一个。”一边是刚刚毕业踏入社会，即将启幕的人

生新篇章，一边是等待肝移植的病重母亲——面对这场人生抉择，24岁的女孩小雨

（化名）平静且坚定地选择放弃刚找到的工作，把自己的半个肝脏捐给妈妈。近日，

安徽医科大学第一附属医院成功为一对母女实施了亲体右半肝移植手术。如今，

“新的”肝脏在母亲的体内已经正常运转，母女二人恢复良好，这个家庭重获新生。

赵丽媛 张薇 冯军伟 记者 马冰璐 文/图

星报讯（徐雯龙智超仲名山孙雨静

记者 沈娟娟） 近日，合肥市蜀山区三

里庵街道杏林社区组织召开了人大代

表述职评议会议。蜀山区人大代表袁

其荣、汪玲、乔驰、刘莉莉、杨文静面向

30 多名选民代表现场述职，接受选民

评议。

评议会上，代表们重点围绕学习情

况、工作情况、提高履职水平、如何当好

人民群众“代言人”等方面进行汇报，如

任职期间的履职情况，在岗位遵纪守法

并作出表率、反映民情民意等方面的情

况，深入基层调研建言献策、积极提交

议案以及当选人大代表以来的工作等，

同时也分析了自身在人大代表工作中

的不足之处，并表示希望在今后的工作

中将进一步发挥好人大代表的表率作

用，发挥好人大代表联系群众、反映民

意的主渠道作用。

随后，到会的 30 余名选民代表实

事求是、客观公正地以无记名投票的形

式对代表履职情况进行了民主测评，对

他们进行客观“打分”，并现场公布了测

评结果。

述职活动的开展，进一步搭建了人

大代表与选民的联系，加强代表与群众

的沟通交流，增强了人大工作与居民群

众的联系，强化了选民对人大代表的监

督，加深了广大选民对人大代表权利和

义务的了解，也增强了人大代表依法履

职、联系群众、模范带头的积极性和自

觉性。

代表们表示，此次人大代表向选民

述职，使选民对人大代表的工作有了新

的认识，让代表们增强了责任意识、提

高了履职能力，进一步密切了代表和选

民之间的联系和交流，为基层民主政治

建设不断发展奠定了良好的群众基础。

星报讯（张文奇孙雨静记者马冰璐）

为切实抓好平安建设工作，进一步提高

广大人民群众对平安建设的知晓率和参

与度，提升群众安全感，近日，合肥市蜀

山区三里庵街道梅山路社区组织平安创

建志愿者在辖区开展平安建设及综治民

调宣传。

“您好，这是平安建设的宣传册，如

果您接到民调电话，请耐心接听，客观公

正回答。”社区工作人员重点普及了平安

建设以及民调电话的内容，对于居民关

心的热点、难点问题进行现场答疑和解

释，并广泛征求居民对社区治理和平安

建设工作的具体意见和建议，动员辖区

居民积极参与平安创建工作。活动现

场，工作人员通过发放宣传手册的方式，

向群众宣传综治民调、平安创建、反诈防

骗、禁毒、矛盾纠纷调处等工作开展的目

的、内容、意义，讲解民调电话问答注意

事项，提高人民群众对平安永定建设工

作的知晓率、满意度，着力营造人人知

晓、人人支持平安建设，客观正确评价平

安永定建设的浓厚氛围。

本次宣传活动有效增强了群众的安

全防范意识，树立了群防群治、遵法守法、

依法维权的观念，营造了平安建设人人参

与、平安成果人人共享的浓厚氛围。下一

步，社区将持续深入推进平安建设，把民

调宣传做实做细、深入人心，有效化解矛

盾纠纷，常态化开展扫黑除恶专项斗争排

查，不断筑牢安全防线，切实提高辖区群

众获得感、幸福感、安全感。

开展民调宣传 助力平安建设

星报讯（何苗苗仲名山孙雨静记者

马冰璐）关心关爱青少年成长是全社会

共同的责任，合肥市三里庵街道竹荫里社

区关工委一直以来都很重视和支持关工

委工作，致力于凝聚“五老”力量，切实推

动关心下一代工作高质量开展。近日，竹

荫里社区关工委召开的关工委工作推进

会暨“五老”宣传工作会上，号召辖区群众

弘扬“五老”精神，积极投身关工委事业，

充满创新地开展关爱青少年工作。

参会的“五老”代表在宣传视频的播

放中，就关心下一代工作创新发展、青少

年法治教育、家庭教育、红色基因传承等

方面作了交流发言，内容丰富，令人振

奋。宣传视频播放结束，与会的同志深

受启发，这对于推动下一步工作具有积

极意义。“五老”是关工委工作的主体和

主要依靠力量，具有不可替代的重要作

用，在可行的前提下充分发挥“五老”作

用，以培育和践行社会主义核心价值观

为主要目标，助力辖区学校的新时代关

工委工作阵地得到高质量建设。

会议结束后，“五老”报告团成员纷

纷表示，将竭尽所能，架起与青少年沟通

的桥梁，激发青少年学生的爱国、爱党热

情，为下一代健康成长贡献力量。

“五老”齐心 关爱青少年

10月 31日，第32

个全国消防日到来之

际，合肥市瑶海区铜

陵路街道平安建设

部、工会、团工委等部

门联动辖区五里井社

区来到瑶海区置地中

心施工工地，开展消

防教育和消防安全演

练活动。

吴兰保 孙余军

手术进行中

你给我生命，我助你新生
24岁女儿捐肝救母，母女二人恢复良好

向选民述职 展代表风采


